

ESTUDIO SOCIO-ECONOMICO

Para la fundación de la Cooperativa de Ahorro y Crédito Médica del Valle " Coomeva " Limitada.-

Este estudio se promovió hacia finales de un cursillo nocturno sobre Cooperativas de Ahorro y Crédito, dictado por los señores Pbro. Marco Fidel Reyes A., Erenesto Zapata y Carlos Duque, del Instituto de Ciencias Sociales de Cali (Universidad Obrera) y la Seccional de "Uconal" del Valle, en los días comprendidos del 17 de Febrero al 4 de Marzo del presente año y sobre un total de 21 fichas de encuesta.-

El vínculo común: Que se consideró con prolongada discusión, es el de ocupación o profesión y a la vez el de residencia, dentro del Departamento del Valle, quedando así en concreto: "Ser médico graduado y residir en del Depto. del Valle".

El Potencial de socios: es por lo demás suficiente, para una cooperativa de crédito, ya que el radio de acción es no sólo la ciudad de Cali sino todo el Departamento del Valle.

Aunque la meta definitiva en promoción de socios sea la conquista del 90 % siquiera del total, se inicia con el grupo de la ciudad de Cali, para luego avanzar a todo el Departamento, escogiendo las ciudades principales y las de mejor situación geográfica y de servicios bancarios para sedes del Comité de Crédito de la misma Cooperativa. Son 900 los médicos de todo el Departamento.

La Necesidad del grupo: es real y sentida por una mayoría de él. Aunque hay elementos muy solventes para quienes en forma individual se pudiera decir que no tienen la necesidad o la pueden satisfacer con las entidades bancarias y otras instituciones y dentro de otro estilo económico, como lo es el del lucro y las ganancias, sin embargo la mayor parte presenta estos datos estadísticos en las encuestas y dígame lo mismo y aún más, del resto por venir: Así de los 21 aparecen prestando 15 y por una cantidad global de \$253.000,00; tienen necesidad de prestamo otros 15. Se encuentran con gravámenes de hipoteca 4 y los que a la fecha deben algo resultan ser 15 por una suma de \$450.000,00.

La clase de inversiones nos comprueba aún más la necesidad del grupo que necesita dinero para invertir, en: a) Cancelar deudas; b) vivienda; construcción, dotación, reparación etc. c) equipos para consultorio; d) pago de impuestos; e) compra de carros; f) calamidad doméstica; g) viajes, libros, y aún negocios varios.

Capacidad financiera del grupo: Es manifiesta y los datos de la tabulación lo prueban, entre los 21, los ingresos por sueldos ascienden a la suma de \$ 60.000,00 y las eventualidades a \$ 50.000,00; total: \$110.000,00 en el mes, en un grupo pequeño. Ingresos estos que crecerían, al participar otras unidades más representativas económicamente. Por otra parte la cuantía de ahorros del grupo, actualmente asciende a la suma de \$437.713,00 y si esto llegare a desembocar en la cooperativa

La financiación sería poderosa y consecencialmente los servicios multiples, variados y satisfactorios, hasta llegar a copar los anhelos y las aspiraciones prestarias de todos.

Volumen de operaciones: Según datos de tabulación se llega por parte del grupo de la encuesta a cuantías máximas por valor de \$ 250.000,00 globales y de \$150.000,00 en cuantías mínimas de conjunto.

Los plazos de amortización se extienden desde las mensualidad, los trimestres, semestres, ele año y hasta los cinco años.

Las ratas de interés que hasta ahora les han cobrado son siempre mayores que las que puede cobrar la cooperativa y así, el resultado de loq- que han pagado por los dineros prestados a bancos, a particulares y a otras entidades se anotan desde el 1%, 1½% y 2% mensual.

Los plazos bancarios, según datos, sólo llegan al máximo de un año y la cooperativa podrá extenderlos, en muy poco tiempo, y según su capacidad financiera y volumen de operaciones a plazos mas largos.

Hay por lo demás un buen número que ahorran parte de sus ingresos: unos 18 de los 21; por una cantidad de \$15.701,80 mensuales, cosa que los ha llevado a concentrar cerca de medio millón de pesos, actualmente, como lo vimos atras.

Acentuado, estimulado y amparado este principio de ahorros, mediante el ahorro sistematico de la cooperativa, los resultados serán ciertamente alagueños.

La educación cooperativa del grupo, es inicial, pero fundamental con el cursillo nocturno realizado: ya se tien una idea clara de lo que es una cooperativa y específicamente lo que es una Cooperativa de Ahorro y Crédito. De aquí, que al conocer la bondad del sistema fueran afirmativas las 21 respuestas a las siguientes preguntas de la encuesta:

1a.) Cree Ud. conveniente la fundación de una Cooperativa de Ahorro y Crédito para los médicos del Valle ?

2a) Si se fundara ingresaría en ella ?

Cali, Marzo 3 de 1.964.